

## Sin empleo, 2 millones 250 mil personas (El Financiero 26/04/10)

Sin empleo, 2 millones 250 mil personas (El Financiero 26/04/10) Eduardo Jardón Lunes, 26 de abril de 2010 Nivel de desocupación alcanza a 4.81% de la PEA, en marzo. Es la cifra más alta para mismo mes desde 1997. Crecen presiones sobre el mercado laboral: analistas. El desempleo en México se mantuvo en niveles elevados durante marzo al registrar una tasa de 4.81 por ciento. La cifra resultó superior a la que se reportó en igual mes del año anterior y también es la más alta para un tercer mes desde 1997, establecen registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con esa tasa se estima que las personas que intentaron incorporarse a alguna actividad productiva, sin lograrlo, fueron dos millones 250 mil. Además, las presiones sobre el mercado laboral continuaron en aumento si se considera la tasa de subocupación -trabajadores con necesidad y disponibilidad de laborar más horas-, que pasó de 8.35 por ciento en marzo de 2009 a 8.56 por ciento en el presente año. Las cifras oficiales indican que sólo uno de cada diez desocupados cuenta con antecedentes laborales. Asimismo, la mayoría de desempleados, 36.9 por ciento del total, cuentan con estudios de secundaria, y 36.5 por ciento realizaron estudios de nivel medio y superior. Una menor proporción de personas que buscan empleo, 8.4 por ciento del total, no concluyó la primaria, y 18.2 por ciento sí lograron completarla.

Recuperación mensual En el comparativo mensual, los indicadores de empleo muestran signos de recuperación. La tasa desestacionalizada se ubicó en marzo en 4.85 por ciento, que resultó ser la más baja en los últimos 12 meses. Para analistas de Invex, el reporte de desempleo resultó positivo; sin embargo anticiparon que el mercado laboral en el país podría ser el último en recuperarse de la recesión. En un reporte al respecto, analistas de este grupo financiero indicaron que el hecho de que el crédito bancario permanezca restringido es una señal de que aún faltan más datos del sector laboral por analizar. Por su parte, la Secretaría del Trabajo destacó que del 1 de enero al 15 de abril se han registrado 307 mil 32 nuevos empleos en el sector formal de la economía. Tras señalar que ese dato es consistente con la información del INEGI, resalta que la Población Económicamente Activa (PEA) aumentó en 394 mil personas en marzo, como resultado del incremento del empleo, respecto a febrero y la baja en el número de desocupados.